
  

CE2A  CSTMax    Le nombre : singulier et pluriel 

 

   Tous les GN possèdent un nombre : singulier ou pluriel. 

Le pluriel se forme en ajoutant un s ou un x à la fin des mots 

(noms et adjectifs). 

Quand le déterminant est au singulier, le GN est au singulier : 

 Le petit nuage Une jolie robe 

Quand le déterminant est au pluriel, le GN est au pluriel : 

 Les petits nuages Des jolies robes 

 

 

1. Place un déterminant différent devant chacun des GN 

 

un – le - ce  vent léger        les - des – ces  violents orages 

les - des – ces gros nuages    la – une - cette  forte tempête 

la – une - cette  pluie fine     les - des – ces arbres abattus 

 le – un – ce  ciel gris              les - des – ces champs inondés 

2. Ecris au pluriel les GN suivants 

Un rêve  des rêves 

Cet enfant  ces enfants 

Une histoire  des histoires 

Mon ami mes amis 

Ta robe  tes robes 

3. Ecris au singulier les GN suivants 

Les bateaux le bateau 

Mes jeux  mon jeu 

Ces lapins ce lapin 

Les feux  le feu 

Tes cadeaux ton cadeau 

 

4. Ecris au pluriel 

Une petite maison des petites maisons 

Ce beau jardin ces beaux jardins 

Cette fleur jaune ces fleurs jaunes 

Mon amie adorée mes amies adorées 

La belle rivière les belles rivières 

 

5. Ecris au singulier 

Les chiens noirs le chien noir 

Des grandes routes  une grande route 

Des châteaux forts un château fort 

Les rues désertes la rue déserte 

 

GRAMMAIRE : les accords du groupe nominal 

correction 


